

特集 メキシコ

<mark>アジア経済研究所</mark> IDE-JETRO

ラテンアメリカ・ L#ーF

LATIN AMERICA REPORT 2018

Vol.34 No.2

目次

フォーラム

01 岐路に立つメキシコ経済

長島 忠之



メキシコ

02 NAFTA 改定を控えるメキシコの輸出製造業 ―トラスカラ州の事例

藤井 嘉祥

13 ヘゲモニーの衰退と拡散する暴力 ―メキシコ麻薬紛争の新局面

馬場 香織

26 メキシコとトランプ政権 ―墨米関係史の視点 ロメロ・イサミ

論稿

37 パラグアイにおける大統領再選禁止規定 一撤廃に向けた取り組みとその失敗

磯田 沙織

48 ベネズエラにおける制憲議会の成立と 民主主義の脆弱化

坂口 安紀

60 輸出ブーム後のチリ銅産業と生産性向上政策 北野 浩一

現地報告

70 メキシコ自動車産業の民族誌

> ―ラゴス・デ・モレノ市工業団地のグローバル化 株 和宏

資料紹介

74

工藤律子 著『マフィア国家―メキシコ麻薬戦争を生き抜く人々』 上谷 直克 国本伊代 編著『カリブ海世界を知るための 70 章』 村井 友子 田村梨花・三田千代子・拝野寿美子・渡会環 共編『ブラジルの人と社会』 近田 亮平 深沢正雪 著『「勝ち組」異聞―ブラジル日系移民の戦後 70年』 菊池 啓一 後藤政子・山崎圭一 編著『ラテンアメリカはどこへ行く』 星野 妙子 柳田利夫 著『ペルーの和食―やわらかな多文化主義』 清水 達也

本誌に掲載されている記事などの内容や意見は、外部原稿を含め、執筆者個人に属し、 日本貿易振興機構あるいはアジア経済研究所の公式見解を示すものではありません。

[編集後記]

米国トランプ政権が誕生して1年が経過しました。トラ ンプ大統領が就任以前から外交分野で方向転換をもっとも 強く訴えてきたのが対メキシコ政策です。米国国内の反対 もあり、その転換は現実にはあまり進んでいませんが、メ キシコからはどのように見えているのでしょうか。 本稿で は、メキシコ特集として3本の論稿と現地報告を掲載しま した。

「お知らせとご挨拶]

アジア経済研究所では、より多くの方々にすみやかに研 究調査の成果をお届けすることをめざし、成果発信のウェ ブ化を進めています。『ラテンアメリカ・レポート』はその 過渡期として、2017年度は紙媒体の発行と同時にウェブ上 での無料公開を行いました。 そして2018年度のVol.35から は『ラテンアメリカ・レポート』は紙媒体の発行を停止し、 ウェブ雑誌として新たなスタートを切ることになりました。 以下のアジア経済研究所のウェブサイトからご覧頂けます

http://www.ide.go.jp/Japanese/Publish/Periodicals/Latin. html

基本的な雑誌の構成や編集方針・体制は変わりません。 発行日は現在より若干ずれて、No.1が7月末日、No.2が1 月末日となる予定です。また、ウェブ発信強化の一環とし て、学術雑誌のポータルサイトであるJ-Stageにも登録予定 です。 論稿ごとにDOI(デジタル・オブジェクト識別子)も 取得します。上記サイトでは、今までどおりバックナンバー もご覧いただけます。

1984年の初刊以降、長年ご愛読くださっている皆様に御 礼を申し上げますとともに、ウェブ雑誌として新たなスター トを切る『ラテンアメリカ・レポート』を引き続きよろしく お願いいたします。

◇ インフォメーション | Information

[特別招聘専門家来所のお知らせ]

本年の1月から2月にかけて、チリ・カトリカ大学政治学研究所のダビ ド・アルトマン (David Altman) 教授を特別招聘専門家としてアジア 経済研究所にお招きしています。ご専門は比較政治学で、直接民主 主義やラテンアメリカ政治 (特にウルグアイ政治) を中心に多くの論考 を発表されています。2月下旬までの滞在期間中、同教授は所内での 様々な活動に参加されるほか、1月21日には慶応義塾大学三田キャン パスでのワークショップ、2月22日には東京大学駒場キャンパスでの 講演を予定されています。

[最近のアジア経済研究所の出版物・研究成果]

清川雪彦・大場裕之「異文化社会への経営移転は可 能か―マエカワ・メキシコ工場での調査を中心に―| 『アジア経済』2017年 第58巻第4号(ダウンロード可)

高橋百合子(書評)「Mariela Szwarcberg, Mobilizing Poor Voters: Machine Politics. Clientelism, and Social Networks in Argentina |

『アジア経済』2017年 第58巻第4号(ダウンロード可)

舟木律子(書評)「岡田勇著『資源国家と民主主義-ラテンアメリカの挑戦―!|

『アジア経済』2017年 第58巻第3号(ダウンロード可)

近田亮平編『新興途上国地域の治安問題に関する 基礎理論研究会』

(ブラジルとベネズエラに関する論稿を含む。) アジア経済研究所 調査研究報告書 2017年(ダウンロード可)

上谷直克「『競争的権威主義』と『委任型民主主義』 の狭間で―ラテンアメリカの事例から考える」 日本比較政治学会編『競争的権威主義の安定性と不安定性』ミネル ヴァ書房 2017年

Kikuchi, Hirokazu, "The Representation of East Asia in Latin American Legislatures" Issues & Studies, Vol.53, No.1, March, 2017.

アジア経済研究所発行の出版物の入手については、弊所のホームページ (http://www.ide.go.jp/Japanese/Publish/)をご覧下さい。一部 の出版物はダウンロードできます。

しポート

ラテンアメリカ・ | LATIN AMERICA Vol.34 No.2

2018年1月20日発行© 定価 1296 円 (本体価格 1200 円)

アジア経済研究所独立行政法人日本貿易振興機構

編集: 『ラテンアメリカ・レポート』 編集委員会

発行:研究支援部

〒261-8545 千葉市美浜区若葉 3-2-2

TEL: 043-299-9735 FAX: 043-299-9736 E-mail: syuppan@ide.go.jp

編集委員会:

坂口安紀, 菊池啓一, 上谷直克, 北野浩一, 近田亮平,

清水達也, 則竹理人, 星野妙子, 村井友子,

(外部編集委員) 磯田沙織, 藤井嘉祥, (編集補助) 加瀬絵弥

LATIN AMERICA REPORT

2018 Vol.34 No.2

Forum

Mexican Economy Standing at the Crossroads
Tadayuki Nagashima

Special Issue: MEXICO

Mexico's Export Manufacturing Industry Facing the Revision of NAFTA:

The Cases of Tlaxcala

Yoshitada Fujii

Increasing Multiplication of Small and Local Armed Groups:

Mexican Drug War in a New Phase

Kaori Baba

Mexico and the Trump Administration:
A Reflection on the History of Mexico-US Relations
Romero Isami

A Failure of the Constitutional Amendment on Presidential Reelection in Paraguay
Saori Isoda

National Constituent Assembly and Weakening of Democracy in Venezuela Aki Sakaguchi

The End of the Boom of Chilean Copper Export and the Measures for Productivity Koichi Kitano

Report from Latin America

Ethnography on the Japanese Automotive Industry in Mexico: The Globalization of an Industrial Park in Lagos de Moreno City Kazuhiro Hayashi

Book Information

INSTITUTE OF DEVELOPING ECONOMIES

Japan External Trade Organization

3-2-2, Wakaba, Mihama-ku, Chiba-shi, Chiba 261-8545, Japan

> 通巻94号 ISSN 0910-3317

定価1296円 本体価格1200円